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行事を通して学ぶこと
校長 一之瀬 雅子

雨上がりの朝の草むらで、秋を謳歌する秋虫が鳴いています。朝夕めっきり涼しくなり、過

ごしやすくなりました。「暑さ寒さも彼岸まで」の諺は、やはり生きているなあと感心してい

ます。

暑い夏の終わり、５年生は「愛川宿泊体験学習」に行ってきました。今、５年生の子どもた

ちと会食をしながら、楽しかった「愛川の話」に盛り上がっています。カヌー、キャンドルフ

ァイヤー、野外自然体験、藍染め、バイキングなど尽きることがありません。

今年は、４人乗りのカナディアンカヌーに挑戦しました。初めは同じところを回ってしまっ

たり、進まなかったりしていましたが、徐々に４人の呼吸が合い、パドルが揃ってきました。

子どもたちは、「４人で協力したからうまく漕ぐことができた。楽しかったよ」と、感想を話

してくれました。４人乗りだからこそ、「力を合わせる」という大切な体験をすることができ

ました。野外自然体験では、丹沢の森の音を聞いたり、足跡から動物を教えていただいたり、

子どもたちがとても気にしていた「ヒル」の実物を見せていただいたりして、丹沢の自然の一

端に触れることができました。キャンドルファイヤーでは、「ＹＭＣＡ」を踊ったり、ゲーム

をしたりと、大いに盛り上がりました。「いろいろな先生と踊ったり、ゲームしたりしたこと

が楽しかった」と、話してくれた子がいました。十数名の先生方が授業が終わってから駆けつ

け、子どもたちと一緒に活動してくれました。５年生を応援してくださる先生方の温かい気持

ちが伝わり、一層楽しい一時になりました。燃え上がる炎で、夜空を赤く焦がすキャンプファ

イヤーができなかったことだけが残念でした。

愛川で子どもたちの成長を感じたことが二つあります。一つは、子どもたちが実によく係の

方の説明を聴いていたことです。カヌーのインストラクターの方から「よく話が聞けますね。

今まで体験した学校の中で一番よく聞いていましたよ」と褒めていただきましたが、お世辞だ

けではないように思いました。野外自然体験や藍染め体験でも、係の方をしっかり見て、説明

を聴いていました。もう一つは、子どもたちが自分たちで考えて行動していたことです。当た

り前と思われるかもしれませんが、引率でついていくと、一人か二人は、必ず「次は何するの」

と聞きに来ます。そのたびに「しおりに書いてあるんじゃないの」と答えるのですが、今回は

一回も聞かれませんでした。

６月から、実行委員を中心に準備し、暑い体育館で何回も練習して、備えてきたからだと思

います。計画が緻密で準備がきちんとできていたから、子どもたちが自信をもって活動してい

たのです。帰校式では、疲れてはいたけれど、「わたしたちはやり遂げた。力いっぱいがんば

った」と、子どもたちの顔が達成感と満足感にあふれていました。子どもたちは、二日間の体

験からたくさんのことを学び、大きく成長したと思います。日々の授業ももちろん大切ですが、

このような行事に全力で取り組むことを通して、見識を広げたり、友達との人間関係を深めた

り、達成感を味わったりと、人間性を高めていけるのだと思います。わたしたち大人が子ども

の頃のことを振り返ってみても、楽しい思い出も、苦しい思い出も、頑張ったことも、行事の

中にたくさんあったように思います。そうしたことが豊かな人間形成につながるのだと思いま

す。２学期は、行事が盛りだくさんで、子どもたちの成長した姿をたくさんご覧いただけるこ

とと思います。まずは、今週末の「３０周年記念大運動会」ですね。
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５年生は、この後、「アートマイル国際交流壁画共同プロジェクト」に参加し、ナイジェリ
アの子どもたちと交流します。第１回は、校舎や校章の説明、給食の様子を紹介しました。フ
ォーラム（インターネットを介して互いに交流する
場のこと）に載せました。英語を使っての交流です
ので、準備は大変ですが、来年「並四小の顔」にな
る子どもたち、着実に力をつけています。

※「アートマイル国際交流壁画共同プロジェクト」
一校一国運動の一環として取り組みます。
日本人として自国の伝統文化に誇りをもち、グロ

ーバルな広い視野をもった自立した子どもを育てる
ことを目的に、文化的・歴史的背景が違う海外の子
どもたちと交流し、共通のテーマで共同学習を行い、
成果として壁画を共同制作するプロジェクトです。

○個人面談期間の下校時刻について

個人面談期間は、13:40頃下校となります。
○暑さ対策について

運動会(10/6)をもって、水筒及び暑さ対 策グッズの使用を終了します。なお、汗ふ き

タオルは引き続き持たせてください。

○一校一国運動に参加しています 横浜市では、平成２５年６月に開催される第５回
アフリカ開発会議に合わせ、市内 小中学生がアフリカ諸国の文化・歴史・生活につい
て学ぶ機会を設け、他文化理解の 充実を図れるよう、「一校一国運動」を実施してい
ます。市内小中学校の約６０校が アフリカ諸国約３７カ国と交流します。本校は、５
年生を中心にナイジェリアとの交 流活動を進めているところです。
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